

Kantonsratsbeschluss über das Entlastungspaket 2026

Antrag vom 1. Dezember 2025

Schöb-Thal / Bosshard-St.Gallen (Sprecherin: Schöb-Thal)

Aufträge:

Ziff. 3: Streichen.

Begründung:

Der Kanton St.Gallen ist im interkantonalen Vergleich eher zurückhaltend im Wachstum. Der durchschnittliche jährliche Personalaufwand über die letzten zehn Jahre betrug zwei Prozent. Im Vergleich dazu wächst die ständige Wohnbevölkerung im Kanton jährlich zwischen vier und fünf Prozent. Mehr Einwohnerinnen und Einwohner ergeben Mehrarbeit nicht für die Gemeinden, sondern auch für den Kanton.

Etliche kantonale Ämter sind aufgrund der vermehrten Arbeitsbelastung im Rückstand mit der Bewältigung ihrer Aufgaben. So können etwa die Fahrzeugkontrollen des Straßenverkehrsamtes nicht mehr turnusgemäß durchgeführt werden.

Trotzdem überprüft der Kanton bei jedem Personalwechsel, ob die Stelle wieder besetzt werden muss oder ob strukturelle Anpassungen vorgenommen werden können.